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Stadt Bitterfeld-Wolfen 

Rathausplatz 1 

06766 Bitterfeld-Wolfen 

 

Sitzungsniederschrift 

 

 

Der Ortschaftsrat Holzweißig führte seine 37. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung am Dienstag, dem 

08.05.2018 in Bitterfeld-Wolfen, Ortsteil Holzweißig, Rathausstraße 1, Rathaus, Großer Sitzungssaal 

von 19:00 Uhr bis 22:00 Uhr durch. 

 

 

Teilnehmerliste 

 

 

stimmberechtigt: 

 

Vorsitz 

 
Hans-Jürgen Präßler  

Mitglied 

 
Tino Höbold  

Dieter Brand  

Uwe Denkewitz  

Uwe Kröber  

Annett Riede  

Ines Stalinski  

Andreas Stannek  

Mitarbeiter der Verwaltung 

 
Regina Elze SB Stadtplanung 

Helga Kahlert SBL Liegenschaften 

Gäste 

 
Erhard Böttcher  

Simon Lehmann Lebenshilfewerk Anhalt gGmbH 

Matthias Rätz TMG GmbH 

 

 

abwesend: 

Mitglied 

 
Mario Fessel entschuldigt 

 

 

 

Die Mitglieder waren durch Einladung auf Dienstag, den 08.05.2018, unter Mitteilung der 

Tagesordnung geladen worden. 

Zeit, Ort und Tagesordnung der Sitzung wurden öffentlich bekanntgegeben. 
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Bestätigte Tagesordnung: 

 

 

1    Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der 

fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der Beschlussfähigkeit 

 

  

   

2    Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

 

  

   

3    Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der 

Niederschrift 

 

  

   

3.1    der Sitzung vom 20.03.2018 

 

 

  

   

3.2    der Sitzung vom 03.04.2018 

 

 

  

   

4    Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse und 

aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem Oberbürgermeister 

 

  

   

5    Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner der Stadt 

 

 

  

   

6    Vorstellung Bauvorhaben "Gewerbepark an der B 100" 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

 

  

   

7    Städtebaulicher Vertrag zur Erstellung des Bebauungsplanes 04-2017ho 

"Wohngebiet Pomselberg" sowie zur Änderung des FNP im Bereich des 

Bebauungsplangebietes 04-2017ho, der Gartenstraße und der Roitzscher Straße 

im Ortsteil Holzweißig 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

 

Beschlussantrag 

006-2018  

8    2. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

 

Beschlussantrag 

073-2018  

9    1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen 

 

Beschlussantrag 

074-2018  

10    Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

 

 

  

   

11    Schließung des öffentlichen Teils 
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zu 1  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen 

Einberufung, der fehlenden Mitglieder des Ortschaftsrates und der 

Beschlussfähigkeit 

  

 

 

 Der Ortsbürgermeister, Herr Präßler, eröffnet die Sitzung um 19:00 Uhr 

und begrüßt alle Anwesenden. Er stellt die ordnungsgemäße Ladung und 

Beschlussfähigkeit mit insgesamt 8 Ortschaftsräten fest. 

 

     

 

 

 

zu 2  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und 

Feststellung der Tagesordnung 

  

 

 

 Herr Präßler stellt den Antrag, TOP 10 „Aktive Mitgestaltung der Stadt 

Bitterfeld-Wolfen an der Sozialraumplanung des Landkreises Anhalt-

Bitterfeld“ von der Tagesordnung zu nehmen, da hier noch Klärungsbedarf 

besteht. Alle folgenden TOP ordnen sich der Reihe nach in die 

Tagesordnung ein.  

 

Weitere Änderungsanträge liegen nicht vor, so dass um Abstimmung zur 

geänderten Tagesordnung gebeten wird. 

 

     

einstimmig mit Änderungen beschlossen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 3  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung 

der Niederschrift 

  

 

 

      

 

 

 

zu 3.1  der Sitzung vom 20.03.2018 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offenen 

Sachverhalte aus der Niederschrift vom 20.03.2018 angesprochen und die 

entsprechenden Passagen, gegebenenfalls mit aktuellen Ergänzungen, in 

diese Niederschrift übertragen: 

 

Feuchtbiotop 

Gemäß Aussage der Angelsportgruppe Zander e. V. wird die Auflage des 

Bauantragsverfahrens „Aufstellen eines Bauwagens“ bis zum 31.12.2018 

erfüllt. Herr Präßler regt die Verwaltung an, die Angelfreunde im Laufe 

des Jahres auf die Erfüllung der Auflage des Bauantragsverfahrens 

hinzuweisen und im Auge zu behalten. Nach Beseitigung der Sturmschäden 

könne der Bitte der Garagengemeinschaft Siedlung Süd entsprochen und die 

Kurve (Spitzkehre) mit Splitt u. ä. aufgefüllt werden, womit dann der 

Standort für den Bauwagen der Angler hergerichtet wäre, führt Herr 

Präßler aus.  

 

Rückbau der Brücke über den Strengbach (Alte Strengbachbrücke) Glück-

Auf-Straße / Fußgängertunnel Bahn / Verlegung Rad- bzw. Fußweg auf die 

Glück-Auf-Straße 

- Anbringen der Leitplanken 

- Vervollständigung der Beschilderung 

- Rückbau der Brücke 
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Ortsfeuerwehr Holzweißig 

- Gerätehaus – Schaffung von Umkleidemöglichkeiten für die Kameradinnen  

  Nach gemeinsamer Begehung mit der Unfallkasse Sachsen-Anhalt gibt es  

  eine (genehmigungsfähige) Variante 5 für den Umbau des Gerätehauses.  

  Die Kosten werden mit 76.000,00 € veranschlagt. Die Realisierung ist im  

  Jahr 2018 vorgesehen. Der Ortschaftsrat gibt den Hinweis zu Protokoll,  

  dass der Baubeginn unbedingt einzuhalten ist. Die Möglichkeit eines  

  Gerätehaus-Neubaus auf dem Gelände des Rathauses Holzweißig wird vom  

  Ortschaftsrat weiter im Blick behalten. Der zuständige Bereich der  

  Stadtverwaltung merkte zur Begehung an, dass diese Maßnahme 2024  

  machbar wäre. 

 

Sanierung Turnhalle - Neue Heizungsanlage und behindertengerechter 

Zugang 

- beschränkte Ausschreibung Heizung und Zuwegung    

  Ende April 2018 

- BVA für Bauleistungen Heizung und Zuwegung 

  Ende April 2018 

- Ausführung Bauleistungen                                         

  ab Anfang Juli 2018 

- Vorstellung der Variante, die umgesetzt werden soll – Bestätigung durch  

  OR 

 

Lärmaktionsplanung des Eisenbahnbundesamtes – Öffentlichkeitsbeteiligung 

Herr Pick und Herr Kröber arbeiten nach wie vor daran, den  

Konzernbevollmächtigten für einen Vor-Ort-Termin zu gewinnen und das  

Problem zu lösen. Herr Kröber wird die Problematik weiter begleiten.  

 

Parkproblem Hauptstraße 51 (Höhe Frisiersalon Adamczak)  

- Befahrung hat stattgefunden  

- Halte- und Parkverbot wird umgesetzt (ist in Arbeit) 

 

Ringerhalle 

Herr Präßler richtet die Bitte an Herrn Denkewitz, die Problematik weiter 

zu verfolgen. 

 

Dorferneuerungsprogramm 

 

Anmerkung des SB Haushalt vom 24.11.2017: 

Aus dem Dorferneuerungsprogramm ist die Investitionsmaßnahme Nummer 

75 „Ausbau Straße des Friedens OT Holzweißig“ in der Liste der 

Investitionsmaßnahmen 2018 mit einer voraussichtlichen Realisierung in 

den Jahren 2019 bis 2020 und einem Investitionsvolumen von insgesamt 

1.030 T€ zum Ansatz gebracht worden. 

Trotz der seit Jahren angespannten städtischen Haushalts- und Finanzlage 

wird angestrebt, in jedem Jahr nach Maßgabe der Leistungsfähigkeit des 

Haushaltes für jeden Ortsteil der Stadt eine Dorferneuerungsmaßnahme in 

die Investitionsplanung aufzunehmen. Dabei ist es für die 

Dorferneuerungsmaßnahmen im OT Holzweißig „Schulstraße“ und 

„Hintere Dorfstraße“ noch erforderlich, im Rahmen der Haushaltsplanung 

ab 2019 entsprechende Einordnungs- und Deckungsmöglichkeiten 

vorzusehen. 

Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung um Informationen darüber, warum 

mit der Maßnahme „Ausbau der Straße des Friedens“ nicht planmäßig im 

Jahr 2019 begonnen werden kann und ob es Möglichkeiten gibt, dort 
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einzugreifen. Desweiteren fragt der Ortschaftsrat, ob die nach Abschluss 

dieses Bauvorhabens geplanten Maßnahmen „Schulstraße“ und „Hintere 

Dorfstraße“ noch realisiert werden können. Die Antworten der Verwaltung 

sollen dem Protokolltext entsprechend als Anmerkung angefügt werden. 

Frau Elze erwähnt, dass mit einer eventuellen Verlängerung des 

Dorferneuerungsprogrammes gerechnet wird. Sie nimmt die Hinweise und 

Fragen zur Weiterleitung innerhalb der Verwaltung auf. 

 

Tanklöschfahrzeug für die Ortsfeuerwehr Holzweißig 

Für Herrn Kröber ist es nicht akzeptabel, dass die Anschaffung eines neuen 

Tanklöschfahrzeuges erst im Haushaltsjahr 2025 eingeplant werden soll. 

 

Anmerkung des SB Haushalt vom 24.11.2017: 

Die Anschaffung eines Tanklöschfahrzeuges (TLF 3000) für den OT 

Holzweißig ist gemäß der Prioritätenliste zur aktuellen Risiko- und 

Bedarfsanalyse im Jahr 2025 vorgesehen. Alternativ wird die Anschaffung 

eines kleineren Fahrzeuges geprüft. Dessen Anschaffung wäre nach 

Haushalts- und Finanzlage der Stadt erst nach dem Jahr 2021 möglich. 

 

Plan für die Kontrolle der Straßenreinigung  

Kontrolle erfolgt nach der Winterperiode für einen bestimmten Zeitraum 

durch die Mitglieder des Ortschaftsrates. 

 

Kegelturnier der Vereine um den Pokal des Ortsbürgermeisters 

Termin: 12.05.2018 

 

Rathausturmuhr 

Prüfung der Möglichkeit, das Ziffernblatt zu beleuchten. Durch Herrn Brand 

werden noch diverse Arbeiten durchgeführt, um das Funktionieren der Uhr 

zu gewährleisten. 

Termin: 20. KW 

 

Alte Grundschule 

- Investor ist nach wie vor am Kauf des Objektes interessiert 

 

Garagenkomplex Siedlung Süd 

- Schreiben der Garagengemeinschaft Siedlung Süd wegen starker  

  Beschädigung der unbefestigten Fläche durch Räumarbeiten am 

  Feuchtbiotop mit schwerem Gerät 

- Bitte der Garagenbesitzer vom 09.11.2017 um Wiederherstellung der  

  Befahrbarkeit 

- Auffüllung der Senke mit Schotter 

  Termin: Frühjahr 2018 

 

Gefährdung des Straßenverkehrs Straße des Friedens/Ecke Roitzscher 

Straße 

- Hinweis von Anwohnern, dass man von der Roitzscher Straße kommend  

  den Verkehr auf der Straße des Friedens aus Richtung Holzweißig gar nicht  

  und den von Bitterfeld kommenden nur schlecht einsehen kann 

- Antrag auf Anbringen eines Straßenverkehrsspiegels in Höhe Straße des  

  Friedens 122 ist durch den Ortsbürgermeister an die Verwaltung erfolgt  

  und gegenwärtig in Arbeit.  

  Herr Präßler besteht nach wie vor auf die Installation des Spiegels und  

  bittet nachdrücklich um die Benennung eines Termins für eine gemeinsame  

  Befahrung mit der Stadtverwaltung und der Polizei, um die Notwendigkeit 
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   zu bekräftigen. 

   

Hauptstraße / Petersrodaer Straße – Vorschlag Sanierungsmethode 

Herr Denkewitz regt an, die Hauptstraße / Petersrodaer Straße im 

Kaltschichtverfahren (DSK) zu sanieren, da hier der Straßenzustand sehr 

schlecht ist. 

Herr Präßler informiert, dass bereits die Maßnahme beantragt wurde, den 

gesamten Rundverkehr im Kaltschichtverfahren zu erneuern. Die 

Absprachen dazu erfolgten im SB Hoch-/Tiefbau (Herrn Guffler). 

Konkretisierung der Maßnahmen durch Herrn Hermann 

Termin: 17.05.2018 

 

Goitzsche – Anregung 

Herr Kröber regt an, den Weg zur Holzbrücke wiederherzustellen. Dieses 

Gelände gehört zur Bundesfinanzverwaltung. Er erklärt sich bereit, für eine 

Lösung Gespräche mit dem Zweckverband Goitzsche aufzunehmen. Dieser 

Vorschlag wird von allen Ortschaftsräten unterstützt. 

 

Herbstspaziergung 2018 

OT Holzweißig:            19.10.2018, 15:00 bis 17:00 Uhr 

 

Spielkombination Spielplatz Bertholdstraße 

Treppenaufgang wird erneuert 

Termin:                         Frühjahr 2018 (23. KW) 

 

2023 – 700 Jahre Ortschaft Holzweißig 

Herr Kröber spricht das bevorstehende 700jährige Jubiläum der Ortschaft 

Holzweißig und das zu organisierende große Fest an. Im Meinungsaustausch 

um die Möglichkeiten der Finanzierung stimmen die Mitglieder des 

Ortschaftsrates darin überein, dieses Fest langfristig zu planen und bei der 

Stadtverwaltung einen angemessenen finanziellen Bedarf für die 

Ausgestaltung anzumelden. 

V.: Ortsbürgermeister 

 

Hochwasserforum 

Auf Anregung von Frau Riede wird Herr Präßler in Erfahrung bringen, ob 

bereits Planungsunterlagen vorhanden sind und ob für den Ortschaftsrat die 

Möglichkeit besteht, in diese Einsicht zu nehmen. 

 

Rissbildungen im Straßenbelag 

Herr Denkewitz verweist auf Risse in der Hauptstraße, Hinteren Dorfstraße 

und weiteren Straßen der Ortschaft, die immer größer werden und in diesem 

Jahr unbedingt wieder mit Gussmasse verfüllt werden müssen. Herr Präßler 

bestätigt dies und merkt an, dass hierzu eine aktuelle Auflistung mit den 

betreffenden Straßen gefertigt und dem SB Hoch- und Tiefbau übergeben 

wird. Außerdem wird die Verwaltung gebeten, den ordentlichen Zustand der 

durch den Frost beschädigten Bordsteinkanten in der Straße des Friedens 

wiederherzustellen.  

 

Verbesserung der Löschwassersituation 

Hinsichtlich bestehender Probleme bei der Löschwasserversorgung in der 

Ortschaft Holzweißig ist Herrn Denkewitz bei der Übertragung der 

Haushaltsmittel aufgefallen, dass von den 100 T€, die die Stadt jährlich für 

die Löschwasserversorgung zur Verfügung stellt, im Haushaltsjahr 2017 nur 

17 T€ genutzt wurden. Der Ortschaftsrat bittet die Verwaltung um die 
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Erstellung einer zeitlichen Abfolge für 2018/19, welche Maßnahmen zur 

Verbesserung der Löschwasserversorgung in der Ortschaft Holzweißig 

eingeleitet werden. 

 

Ortsfeuerwehr Holzweißig 

Da die Reparatur eines Rolltores nicht möglich ist und in Folge dessen das 

Tor erneuert werden muss, erfolgt der Einbau eines Sektionaltores. 

Eine Antwort der Versicherung bezüglich der Jalousien im Turm steht noch 

aus. 

 

 

Herr Präßler fragt, ob es Einwendungen zur Feststellung der Niederschrift 

gibt. Da dies nicht der Fall ist, ruft er zur Abstimmung darüber auf 

 

einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 1   

zu 3.2  der Sitzung vom 03.04.2018 

  

 

 

 Bevor die Abstimmung zur Niederschrift erfolgt, werden offenen 

Sachverhalte aus der Niederschrift vom 03.04.2018 angesprochen und die 

entsprechenden Passagen, gegebenenfalls mit aktuellen Ergänzungen, in 

diese Niederschrift übertragen: 

 

Herbstspaziergang mit dem Oberbürgermeister 

Termin: 19.10.2018, 15:00 Uhr 

 

Rathausturmuhr 

- Kontrolle der Elektroanlage  

  Termin:  Mai 2018  

- Komplettierung sowie Inbetriebnahme  

  Termin: Juni 2018 

 

BA Nr. 051-2018 - B-Plan 01-2018ho „TMG Gewerbepark an der B100“ 

der Stadt Bitterfeld-Wolfen, OT Holzweißig, Aufstellungsbeschluss 

Der Ortschaftsrat bittet um Klärung und Beantwortung der Frage, wem die 

Zufahrtsstraße zum Grundstück gehört. 

 

Rissbildungen im Straßenbelag im OT Holzweißig 

Hinweis des Herrn Denkewitz an den BVA, dass zur Erhaltung der 

Straßenbeläge in diesem Jahr unbedingt Reparaturen im Rahmen der 

finanziellen Möglichkeiten durchgeführt werden müssen und der 

Ortschaftsrat um Vorlage des Bau- und Reparaturplans 2018 durch die 

Verwaltung bittet. 

 

Löschwasserversorgung im OT Holzweißig 

Installation eines Löschwassertanks am Friedhof 

Fertigstellungstermin: Oktober 2018 

Errichtung eines weiteren Löschwasserbrunnens  

Fertigstellungstermin: Herr Denkewitz informiert, sobald Termin bekannt 

ist  

 

 

Herr Präßler bittet um Abstimmung zur Feststellung der Niederschrift. 

  

 

                                                                                     einstimmig beschlossen 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ja 7  Nein 0  

Enthaltung 1   



 - 8 - 

zu 4  Bericht des Ortsbürgermeisters über die Ausführung gefasster 

Beschlüsse und aktuelle Mitteilungen aus Dienstberatungen mit dem 

Oberbürgermeister 

  

 

 

 Anbau Feuerwehrgerätehaus 

Eine Befragung des SB Hochbau, Herrn Grünewald, sowie des SBL Brand-

/Bevölkerungsschutz, Herrn Böttcher, zum Stand der Vorbereitungsarbeiten 

erfolgte am 03.05.2018. 

Mit dem Oberbürgermeister ist am 18.05.2018 eine Abstimmung 

vorgesehen. 

 

Springbrunnenpatenschaft 

Offizielle Übernahme der Patenschaft durch den Ortschaftsrat am 

03.05.2018 im Beisein der Presse  

 

Alte Grundschule 

Bitte an die SBL Liegenschaften, Frau Kahlert, in der 20. KW einen neuen 

Gesprächs-Termin mit der Unteren Denkmalschutzbehörde des Landkreises 

zu vereinbaren. An der Gesprächsrunde werden des Weiteren der Investor 

und Betreiber, die Mitglieder des Ortschaftsrates Herr Denkewitz und Herr 

Kröber sowie der Ortsbürgermeister teilnehmen. 

 

Frühjahrsputz 

Auswertung des Einsatzes vom 07.04.2018  

 

Sperrung Bitterfelder Straße 

Termin: 09.04.2018 – 30.11.2018 

 

Mitteilung weiterer aktueller Straßensperrungen 

 

Installation eines Verkehrsspiegels in Höhe Straße des Friedens 122 

Verlesen der Stellungnahme des Polizeireviers Anhalt-Bitterfeld, Köthen 

 

 

 

zu 5  Einwohnerfragestunde für die in der Ortschaft wohnenden Einwohner 

der Stadt 

  

 

 

 Es gibt keine Einwohnerfragen. 

 

 

 

zu 6  Vorstellung Bauvorhaben "Gewerbepark an der B 100" 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

 

 

 

 Herr Präßler nimmt einleitend Bezug auf die Beratung des Ortschaftsrates 

zum „„Bebauungsplan 01-2018ho „TMG Gewerbepark an der B100“ der 

Stadt Bitterfeld-Wolfen, OT Holzweißig, Aufstellungsbeschluss““ vom 

03.04.2018 und verweist auf die Forderung des Ortschaftsrates Holzweißig, 

dass dort kein Asbest und keine kontaminierten Materialien gelagert, 

gebrochen oder jeglicher anderweitiger Verarbeitung unterzogen werden 

dürfen. Er übergibt das Wort an Frau Elze und Herrn Rätz und bittet diese, 

in ihren Ausführungen auch auf die Fragen des Ortschaftsrates Holzweißig 

aus der Sitzung vom 03.04.2018 einzugehen. 

 

Wem gehört die Zufahrtsstraße von der B100 bis zum Baugrundstück?  

Frau Elze erklärt, dass sich die Straße im Privatbesitz befindet und eine 

privatrechtliche Klärung durch die MDSE erfolgen wird. 
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Welche Materialien werden auf dem Gelände gebrochen und gelagert? 

Herr Rätz legt dar, dass nur unbelastetete Materialien (Bauschutt und 

Beton) verarbeitet und verkauft  werden. Eine naturschutzrechtliche 

Genehmigung für die Bearbeitung und den Abtransport liegt vor. Ein 

Lärmschutzgutachten wurde ebenfalls eingeholt. 

 

Auf die Frage, ob nur in Tagschichten oder auch nachts gearbeitet wird, 

antwortet Herr Rätz, dass das Unternehmen nur am Tage betrieben wird.  

Abschließend erklärt er, dass der Kiesabbau voraussichtlich Ende 2020 

erschöpft sein wird und die TMG beabsichtigt, dort später eventuell 

Lagerwirtschaft zu betreiben.  

 

zu 7  Städtebaulicher Vertrag zur Erstellung des Bebauungsplanes 04-2017ho 

"Wohngebiet Pomselberg" sowie zur Änderung des FNP im Bereich des 

Bebauungsplangebietes 04-2017ho, der Gartenstraße und der 

Roitzscher Straße im Ortsteil Holzweißig 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

 

Beschlussantrag 

006-2018 

 Frau Elze erörtert den Antragsinhalt und begründet diesen. 

 

Frau Riede sieht die Einbeziehung des Änderungsbereiches 3 

problematisch, worauf Frau Elze versichert, dass die Wohnbauflächen 

unberührt bleiben. 

 

Herrn Denkewitz interessiert das Bauvolumen des Baugebietes. Frau Elze 

informiert, dass in dem Wohngebiet 14 Parzellen für Einfamilienhäuser 

vorgehalten werden sollen und die Nachfrage dafür bereits vorhanden ist. 

 

Weitere Fragen werden nicht gestellt, so dass Herr Präßler zur 

Abstimmung über den BA Nr. 006-2018 aufruft. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 8  2. Änderungssatzung zur Straßenreinigungssatzung 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  

 

Beschlussantrag 

073-2018 

 Herr Präßler erörtert den Antragsinhalt und die Begründung des BA 073-

2018 einschließlich der den OT Holzweißig  betreffenden Angaben im 

anhängenden Straßenverzeichnis. Er weist darauf hin, dass nach 

Beschlussfassung dieser 2. Änderungssatzung durch die Verwaltung eine 

neue Ausschreibung erfolgen wird und man dann die Gebührenentwicklung 

abwarten müsse. 

 

Frau Riede merkt an, dass im Straßenverzeichnis der Stadt Bitterfeld-

Wolfen, Seite 4 von 23, die Straßenreinigung des Gehweges Glück-Auf-

Straße mit „A“ (Anlieger) gekennzeichnet ist. Sie fragt, wer für die 

Reinigung der Gehwegabschnitte auf der linken Seite in Richtung Bitterfeld 

verantwortlich ist, wo kein Anlieger erkennbar ist. Am Ende der einzelnen 

Wortmeldungen fasst Herr Präßler zusammen, dass gemäß 

Straßenreinigungssatzung die Zuständigkeit in jedem Fall beim anliegenden 

Grundstückseigentümer liegt. Bei ungeklärten Eigentumsverhältnissen 

würde die Stadt die Reinigung des Gehweges vornehmen. 

 

Er bittet um Abstimmung zum BA Nr. 073-2018. 

 

                                                                                       einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   
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zu 9  1. Änderungssatzung zur Straßenreinigungsgebührensatzung 

BE: GB Stadtentwicklung und Bauwesen  
Beschlussantrag 

074-2018 

  

Antragsinhalt und Begründung des BA 074-2018 werden vom 

Ortsbürgermeister vorgetragen. Nachdem es keine Wortmeldungen hierzu 

gibt, ruft er zur Abstimmung darüber auf. 

     

einstimmig empfohlen 

 

Ja 8  Nein 0  

Enthaltung 0   

zu 10  Anregungen und Anfragen durch die Mitglieder des Ortschaftsrates 

  

 

 

 Antrag auf Widmung einer Straße 

Frau Riede stellt einen Antrag auf Widmung der Straße nördlich der 

katholischen Kirche im OT Holzweißig in „Zur Ziegelei“.  

Begründung: 

Sowohl im Bebauungsplan als auch im Flächennutzungsplan stehen für 

dieses Gebiet unterschiedliche Bezeichnungen. 

Im Stadtführer Bitterfeld-Wolfen 2007/2008 wird bereits die Bezeichnung 

„Zur Ziegelei“ verwendet.  

 

Herr Präßler dankt Frau Riede für diesen Hinweis. Er wird den Sachverhalt 

an die Verwaltung weiterleiten. 

 

Abgrenzung Fuß-/Radweg 

Die Frage des Herrn Kröber, ob nicht vorgesehen ist, den neu angelegten 

Fuß-/Radweg in der Glück-Auf-Straße rot abzusetzen, wird von Herrn 

Präßler verneint und für nicht notwendig erachtet. 

 

Verbesserung der Löschwassersituation 

Der Ortschaftsrat erwartet vom SBL Brand-/Bevölkerungsschutz zeitnah 

die Benennung eines Standortes für den neuen Löschwasserbrunnen im OT 

Holzweißig einschließlich Bekanntgabe des Fertigstellungstermins, um 

sicherzustellen, dass die dafür vorgesehenen Mittel noch in diesem 

Haushaltsjahr für die Maßnahme genutzt werden können. 

 

Beseitigung Winterschäden 

Nachdem die Instandsetzung der Straßen mit Kaltmischgut im I. Quartal 

nicht möglich war, wird die Ausführung der Arbeiten jetzt erwartet.   

 

Informationsfluss 

Eine regelmäßige Information durch die Stadtverwaltung an den 

Ortschaftsrat und eine Konkretisierung der Termine bei der Abarbeitung des 

Reparaturplanes der Straßen und Gehwege des Ortsteiles wird gewünscht. 

 

Rissbildungen im Fahrbahnbelag 

Herr Denkewitz teilt mit, dass im OT Holzweißig vorerst keine Beseitigung 

von Rissbildungen vorgesehen ist. Er gibt zu bedenken, dass sich das 

Straßenbild weiter verschlechtert, wenn nicht dagegen vorgegangen wird. 

Herr Präßler bestätigt den Sachverhalt. Eine Abstimmung mit der 

Verwaltung erfolgt am 17.05.2018. 

     

 

 

zu 11  Schließung des öffentlichen Teils 

  

 

 

 Herr Präßler gibt bekannt, dass die nächste Ortschaftsratssitzung am 

05.06.2018, 19:00 Uhr im Rathaus Holzweißig, Großer Sitzungssaal, 

stattfindet.  
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Um 20:35 Uhr wird der öffentliche Teil der Sitzung durch den 

Ortsbürgermeister geschlossen und die Nichtöffentlichkeit hergestellt. 

 

 

 

 

 

gez. 

Hans-Jürgen Präßler 

Ortsbürgermeister 

 

gez. 

Bianka Erling 

Protokollantin 
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